

EL PORVENIR SEGOVIANO,

PERIODICO LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Dentro y fuera de esta capital: 18 rs. trimestre, 54 medio año y 66 un año.

SE PUBLICA LOS MARTES Y VIERNES.

Se insertan anuncios á precios convencionales. Los suscritores podrán insertar un anuncio al mes, gratis, no excediendo de ocho líneas.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Segovia: en la redaccion, calle de San Francisco, 25, casa de Baños, cuarto bajo. Madrid: Arenal 11, librería de Hernando. Se servirán suscripciones á cualquier punto de España, previo aviso y remision de su importe en libranzas ó sellos de franqueo.

REMITIDO.

Hemos oido con disgusto, calificar algunas veces á Segovia y su provincia como un pais atrasado, perezoso é indiferente á la marcha y adelantos del siglo, sin considerar, ciertamente, los que así la califican, las circunstancias que concurrían para encontrarla en el estado de quietismo en que al parecer yacia. ¿Habeis visto alguna vez, que la madre desolada ó afligida por el dolor de la pérdida de sus hijos, haya pensado en sí propia, hasta que la reflexion ha venido á sacarla de su estupor? Pues bien, Segovia, antigua morada de Reyes, Corte populosa, poblacion industrial, ha ido sucesivamente perdiéndolo todo; se ha encontrado sola, triste, abandonada, sin lustre, esplendor ni industria, pues todo desapareció sin dejar mas que recuerdos de lo que fué, ruinas venerandas de lo que existió. Sin embargo, noble y leal, como castellana, recobra otra vez su brio y se rehace adhiriéndose al espíritu dominante del progreso; trata en ocasion malhadada, de seguir el rumbo que le marca la civilizacion; quiere acortar distancias, quiere la comunicacion con sus provincias vecinas; mas un nuevo desengaño viene á destruir sus ilusiones, y por mas que su suelo se preste á mejores trazados para estas vias de comunicacion, por mas que estas fuesen mas cortas y hácederas, se desechan sus ideas, se la posterga y se la acalla con una triste sonrisa, emblema de la ilusion, que mas tarde ha de trocarse en realidad.

Nuevo motivo, tenias desgraciada provincia, para haberte retirado y vivir aislada con tu agricultura, fuente inagotable de riqueza, retraida é indiferente á cuanto pudieras dirigir tus aspiraciones; mas no por esto cejaste en tu propósito, y seguiste el camino emprendido, sin retroceder un paso: pensaste en tí misma, y sin reparar en las dificultades que tu posicion topográfica y tu suelo ofrecian, mejoraste tus condiciones y tu aspecto; tú atendiste á la higiene y comodidad pública, tú embelleciste por diferentes conceptos; tú aumentaste las plantaciones, tú en fin, te colocaste en la categoría que te corresponde á fuerza de trabajo y privaciones. Ávida de comunicarte con los que sabias habian de corresponder á tus deseos y cojer tambien el fruto de tus desvelos; emprendes carreteras, caminos vecinales de importancia, todo en fin lo que puedes por tí sola y dentro de tí misma, sin por ello abandonar tu primitivo pensamiento de acortar distancias, de destruir el coloso Guadarrama que te separa del gran centro á que todos concurren y donde todos creen encontrar su felicidad y ventura. Mil planes formas y mil se desvanecen, pero no importa, la Pro-

videncia vela por tí; conseguirás tus deseos; tu constancia tendrá el premio á que aspiras.

A varios puntos de una línea general intentas acometer para llevar á cabo tu propósito, pero nuevas dificultades se presentan, hasta que esa Providencia que no abandona jamas ni al ser mas despreciable, y recompensa la perseverancia, por medio que jamas imaginaste te presenta un Horizonte claro, puro y sereno en donde encuentras ya realizados tus deseos. Entonces alzas tu frente abatida por tanto tiempo, y demuestras al mundo entero, que vales tanto como otra provincia cualquiera, y cooperas con esas fabulosas cantidades que son la admiracion de todos, y demuestran que la atrasada, la perezosa é indiferente Segovia, no lo es ni lo ha sido nunca; que cuenta con medios suficientes para llevar á cabo sus proyectos cuando la razon, la justicia y la ciencia están de su parte, y sabe resignarse cuando la rechazan y desprecian; y aun entonces sola, y en tu provincia avanzas con tu trabajo, pero con tino, con acierto, con modestia y en silencio.

Sigue, pues, la marcha que hasta el dia; continúa tu tarea, desprecia las calificaciones que quieran apropiarte y no dudes que llegará un dia en que haciéndote justicia y premiando tu modestia y trabajo, recibirás el galardón merecido, volviendo á tu antiguo esplendor y colocándote en la categoría y lugar que te mereces, rica por tu agricultura, floreciente por la industria.

Instruccion de un artesano á su hijo al partir para un viaje por paises extranjeros.

Hijo mio, vas á recorrer pueblos estraños, visitarás, hablarás á muchas personas y verás mil cosas para tí desconocidas, y que si no vas prevenido para conocerlas como debes, incurrirás frecuentemente en mil errores; creo, pues, muy útil, darte algunos consejos que pueden librarle en muchos casos de los males que te pudieran sobrevenir por tu inesperienza. Hijo mio, un buen oficio es un tesoro. Podrás llamarte rico, mientras no tengas deudas apuntadas en los libros de los demas y cuentes un ochavo en tu bolsillo.

Dios bendijo mi trabajo. Empecé sin un cuarto y hoy dia me encuentro con bienes y considerado de los demas.

La mayoría de los trabajadores, cuando no les falta el jornal del dia, no conocen la necesidad de perfeccionarse en su oficio. Para esto conviene viajar.

Pero para viajar con éxito no se debe de-

jar pasar nada sin verlo bien y sin preguntar: ¿Para qué sirve esto? ¿Cómo se hace esto otro?

Sino viajas de este modo, tanto valdria quedarte en casa. Verás árboles verdes, casas blancas y hombres que van en dos pies; todo lo cual tambien lo tienes aquí.

He visto muchos artesanos que habian vivido largo tiempo en las grandes poblaciones, y no conocian mas que de París, por ejemplo, los boulevares y el palacio real; de Straburgo su hermosa torre, etc., y otros que han viajado y no han visto mas que las granjas de recreo y de disipacion, de las grandes capitales que han recorrido.

A la manera que se puede juzgar de las buenas ó malas cualidades de un hombre por su fisonomía, tambien hay muchas ciudades y villas en las que por su aspecto exterior se puede juzgar del resto.

Cuando veas un pueblo que tiene muchas tabernas, puedes estar seguro de hallar poca economía y poca felicidad doméstica, pero en cambio encontrarás muchos holgazanes.

Si no ves á los trabajadores en el campo desde la salida del sol, puedes estar seguro de encontrarlos en la taberna mucho despues de anochecido.

Donde oigas á menudo tocar á fiesta las campanas, échate muchos cuartos en el bolsillo que te harán falta indudablemente para los pobres.

Aquella ciudad en que durante el dia se ven coches muy bonitos y que no tiene en las calles faroles por la noche, se parece á una muchacha coqueta con su vestido de seda y la camisa llena de girones.

Donde no hay leyes, tus puños te servirán de fiadores. En donde á cada paso encuentres bandos y ordenanzas, guárdate de alguaciles y escribanos.

La ciudad donde crece la yerba en las calles y el pais donde los caminos están llenos de baches, nada promete para el que busca trabajo; sigue tu camino y no te detengas.

Cuando veas muchas jóvenes pálidas y flacas, señal de que hay muchas salas de baile y poco trabajo.

Cuando y donde veas entre semana muchas partidas de campo, guárdate de las quiebras y bancarrotas.

No vayas á juzgar de la fortuna de un hombre por su levita y bota de charol, ni por la muestra de un ventorrillo, que hay buen vino ó cerveza; casi todas estas cosas sirven para engañar á los hombres cándidos: el mas sencillamente vestido, suele ser el mas rico: el buen vino no necesita muestra y el buen paño en el arca se vende.

Si quieres vivir en un pais dichoso, busca aquel de que se ocupen menos los periódicos.

(Continuacion.)

TINTAS METÁLICAS.

Tinta de oro.

Se hace una masa perfecta con panes de oro y miel, se hecha en agua para que se disuelva la miel mudando el líquido repetidas veces hasta que se la lleve toda, con lo cual quedará el oro en polvo; se mezcla este con agua de goma arábica, de modo que adquiera la consistencia de la tinta.

Tinta de plata.

Mézclanse hojas de papel de estaño con el doble de su peso de mercurio hasta que se ponga la mezcla fluida, se porfiriza con agua de goma y despues se aumenta este líquido hasta la consistencia de la tinta. En lugar de estaño y mercurio se pueden poner limaduras finas de plata.

Se hacen tambien de cobre y bronce operando como en la de oro. Despues de seca la escritura de todas estas tintas se pulimenta con un bruñido.

Tinta de damas ó caduca.

Es simplemente el yoduro de almidon soluble en estado de pureza. Esta tinta, debida al Dr. Quesneville, se escluirá de los escritos que requieren duracion, empleándose solamente en documentos que hayan de desaparecer, porque se borra por sí misma en el período de un año. Bien se vé hasta dónde se puede llevar el abuso de esta droga.

Tintas simpáticas.

Sirven para trazar escritos que solo son visibles despues que han experimentado la accion de ciertos agentes. Se emplean en correspondencias secretas escribiendo entre los renglones de un documento estendido con tinta comun. No se acabaria si se tratara de dar á conocer todas las que se conocen. Las hay que se hacen visibles por medio del calor, otras aparecen mediante los agentes químicos, algunas que solo se dejan leer cuando se las adhieren ciertos polvos que se vierten encima, y las hay que no necesitan mas que estar espuestas á la luz para ser legibles. Los efectos de todas estas tintas son en general de corta duracion.

A la primera clase pertenecen los jugos de cebolla, de limon, de naranja y de nabos, el vinagre blanco, el jarabe de azúcar muy diluido, y en general todos los jugos vegetales que contengan mucilago. Si un escrito hecho con cualquiera de estos líquidos se somete á un calor suave aparecen las letras negras en fondo blanco, ó por el contrario, blancas en fondo negro; lo primero consiste en que el jugo se calcina y deja un residuo carbonoso, y lo segundo en que el jugo resiste y el que se quema es el papel. El ácido sulfúrico diluido da letras invisibles que se vuelven negras calentando, porque se concentra el ácido y carboniza el papel. Entre las mas curiosas de esta primera clase podemos citar la de cloruro de cobalto en disolucion muy debilitada. Los caracteres trazados con ella son invisibles, si se calientan se vuelven azules y tornados á enfriar se borran para aparecer de nuevo cuantas veces se calienten. Consiste esto en que con el calor pierden agua y la recuperan al enfriarse, y este cloruro que es casi incoloro cuando está muy diluido es azul

en estado de concentracion. Si se añade cloruro de hierro, en vez de azul el color de las letras es verde. Una de las aplicaciones re-creativas de este licor es dibujar á la tinta de china un pais nevado y cubrir los blancos de la nieve en las hojas de los árboles y yerbas con esta tinta, y si se quiere el celaje con la del cloruro de cobalto solo. Calentado el dibujo el invierno se convierte en primavera.

Las de la segunda clase podrian subdividirse en tres especies: las que se revelan por los gases, las que lo hacen por el contacto con los líquidos, y las que solo necesitan agua para eso. Sirvan como ejemplo de las primeras los caracteres trazados con una disolucion de sulfato de cobre, que toman el color azul cuando se ponen sobre un vaso que contenga amoniaco, y las de acetato de plomo disuelto que se ennegrecen espuestas á las emanaciones de hidrógeno sulfurado. De la segunda especie son la misma disolucion de sulfato de cobre y la de caparrosa verde diluidas, que si por los escritos á ellas debidos se pasa un pincel mojado en la disolucion de prusiato de potasa salen las letras azules en la una y pardas en la otra; y si para la de caparrosa se emplea la tintura de nuez de agalla en lugar del prusiato, los caracteres saldrán negros. A la tercera especie corresponde la disolucion de nitrato de bismuto: si se sumerge ó moja en agua un papel escrito con este líquido resultan gruesas letras blancas, que serán mas perceptibles en papel de color.

Las de la tercera clase son jugos gelatinosos incoloros ó leche, que derramando sobre los caracteres minio, carbon molido ú otro polvo cualquiera se pega á la materia grasa de la leche ó jugo que sea.

(Se continuará.)

Noticias del Reino.

El 22 del actual á las cuatro y media de su tarde salieron SS. MM. y AA. del real Palacio, acompañadas del infante D. Sebastian y varias personas de su servidumbre.

Las tropas cubrian la carrera, que se estendia desde Palacio á la estacion de Atocha por la plaza de la Armeria, calle Mayor, Platerias, Plaza Mayor y calle de Atocha.

A pesar de la lluvia, fué numerosa la concurrencia por donde debia pasar la régia comitiva, y el solemne acto de despedir á nuestra soberana, ha sido tan brillante como siempre. Al llegar á la estacion del ferrocarril, esperaban á SS. MM. el señor presidente del Consejo, en union de algunos otros ministros, los directores de las armas, el capitán general, varios directores de las armas, el capitán general, varios directores de cuerpos facultativos, el excelentísimo señor marqués de Salamanca, vicepresidente de la empresa del Mediodía, D. José Zaragoza y varios señores del consejo de administracion de la misma: tambien se hallaban el señor gobernador civil y el señor duque de Sesto, alcalde-corregidor de Madrid.

A las cinco menos cinco minutos, salió de la estacion el tren régio que ha debido conducir á SS. MM. y AA. al real sitio de Aranjuez. Han acompañado á SS. MM. los Sres. Mon y Salamanca.

Llegaron sin novedad los augustos viajeros al Real sitio de Aranjuez á las siete de dicha tarde.

Las últimas noticias de Santo Domingo confirman la muerte del cabecilla Florentino. Cuando Rondon se apoderó de su persona y le condenó á muerte, le pidió Florentino tiempo para dirigir sus súplicas al cielo, pidiendo á Dios indulgencia y misericordia. Su implacable juez, compañero del sanguinario cabecilla, le contestó con cierta indiferencia: *no concediste tu nada á los 143 que asesinaste, muere con ellos, sin tiempo para rezar.* Podria aplicarse en este caso aquel tan conocido adagio: *quien á hierro mata, á hierro muere.* El cielo ha castigado al célebre asesino.

Si los labradores saludan á sus señores inclinándose hasta la tierra ó besándoles las manos, señal de que hay algun tiranuelo en la poblacion, y si este no te pilla entre sus garras, de seguro te han de engañar sus esclavos.

Para saber si una poblacion es grande ó chica, no hay necesidad de dar la vuelta á su alrededor ni subir-se á un alto campanario: observa en las calles si se conocen muchas personas y si se hacen muchos saludos, cuantas mas sean las cortesías y sombreroeradas, mas pequeño es el pueblo.

Si llegas á pasar por un pais con buenas calles de árboles y particularmente frutales, donde no se vean campos baldíos, ni tierras del comun, de las que nadie se aprovecha porque sirven á todos, en donde se acoja cordialmente á los forasteros, en donde los mendigos no obstruyan las calles y plazas, donde las Escuelas y Hospitales sean los edificios mas elegantes, alli puedes detenerte hijo mio; has llegado á un pais habitado por gentes honradas, de buena cabeza y noble corazon.

Si por el contrario ves muchas chozas miserables agrupadas alrededor de un magnífico castillo, pasa y no te detengas ni un instante porque alli se llora á menudo.

Desconfía de aquellos sitios en que se arregla todo al final de una comida ó en que no pasa una noche de invierno sin jugar á los naipes. No debe ser el estómago quien mande la cabeza.

Para que todo marche bien en un pais, no es necesario que su autoridad se ocupe demasiado de las pequeñeces, porque entonces es prueba de que descuida las cosas grandes.

Donde te hagan esperar en la antesala y te pregunten tu nombre antes de saber si el señor está en casa, está seguro que se temen visitas de acreedores; y si puedes entenderte con el amo sin el conducto de los criados, te tendrá mejor cuenta.

Donde hay muchos cafés y billares, se juega y se bebe mucho y no se trabaja nada; donde las escuelas son grandes y los profesores mal pagados, salen todos ignorantes.

Dios te libre de caer malo ó tener pleito en donde haya mas abogados y médicos.

Aun cuando no te haya dicho todo lo que pudiera, basta con esto para que sepas á poco mas ó menos sobre lo que has de parar mas tu atencion.

Sigue pues mis consejos, pregunta mucho, responde claramente y en pocas palabras, fínjete mas ignorante de lo que en realidad eres, para que todos se complazcan en instruirte.

Elogia todo lo que te parezca bueno, pero no critiques lo que puedas creer ridículo: este es el modo de captarte las voluntades.

Durante todo tu viaje procura ser laborioso, sóbrio, piadoso, discreto, modesto, perseverante, da pruebas de valor cuando llegue el caso, sin hacer nunca alarde de tu fuerza; y al volver á tu casa serás querido y estimado de todos.

Extractado y arreglado del *Extrait du Cultivateur*, novembre 1830. Pág. 240.—*Marcelo Lainez.*

haciéndole pagar con la vida la enormidad de sus crímenes.

—De la quinta actual ingresarán desde luego en el ejército activo 15,000 hombres, á saber: 2,500 en artillería, 500 en ingenieros, 4,000 en caballería, 2,000 en infantería de marina, 1,000 para la tripulación de los buques de guerra y 7,000 en la infantería permanente, por no existir ya en provincias individuos procedentes de quintas anteriores.

El resto de la fuerza tiene ingreso en los batallones provinciales á que corresponde.

La distribución se verificará el 26 de mayo próximo, pudiendo hacerse mas pronto en las cajas en que concluya la entrega, antes del día prefijado por el ministerio de la Gobernación.

—Para primeros de mayo se van á convocar las diputaciones provinciales á reunion extraordinaria, con objeto de que procedan al exámen y repartimiento de los cuatrocientos millones de reales, que por el cupo de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería, han de exigirse á los pueblos en el próximo año económico de 1864 á 1865.

—Segun parte recibido ayer tarde, el famoso bandido Jordan, fué muerto ayer mañana por la Guardia civil del puesto de Antequera.

Su cadáver ha sido espuesto al público en la *Caridad*, y se ha dispuesto la captura de su hermana, que, segun parece, era agente del temible bandido, cuyo desastroso fin anunciamos.

—El dia 14 de mayo próximo, vispera de San Isidro, patron de Madrid, se sorteará una lotería de grandes premios, siendo el mayor de 3.000.000. El precio de los billetes, que parece se pondrán pronto á la venta, es de 1.000 rs. cada uno.

—Parece que se ha solicitado un importante privilegio sumamente ventajoso para la agricultura, pues consiste en un sistema para constituir abonos abundantes y económicos en principios azoados.

—Ha pasado á informe del director general de Sanidad militar una instancia de D. Carlos Strilauk, miembro de la Sociedad de Historia natural de Dresde, á la que acompaña la muestra de una sustancia alimenticia llamada polvo de Nourtok, de la que, segun el esponente, bastan dos cucharadas para mantener perfectamente una persona durante un dia entero.

—El martes ocurrió en Málaga una terrible é inesperada desgracia, que ha sumido en el mayor desconuelo á una conocida y apreciable familia de aquella ciudad. Parece que estando disponiéndose para marchar al campo la familia del Sr. D. Juan Sirven, comandante de la guardia rural, se echó de menos á un

niño de dicho señor, de edad de dos á tres años. Habia la seguridad de que estaba dentro de la casa, y buscándolo ávidamente por todas partes, encontraron al inocente y desgraciado niño caido dentro de una orza de agua y completamente asfixiado. Sin duda, el niño jugando, hubo de caer de cabeza dentro de la orza, pues de otro modo no hubiera sido posible tal desgracia.

—Uno de los grandes descubrimientos de nuestra época es la fotoscultura ó sea la escultura por la luz M. Velleine, partiendo del principio de que la reunion de todos los perfiles de un cuerpo da el relieve del mismo, ha conseguido por medio del daguerreotipo retratar en busto y sacar pequeñas estatuas, como se saca un retrato en targeta. Este procedimiento está dando ya resultados positivos en Paris, y de desear es que sea adoptado en esta córte y en las capitales de provincia.

Noticias del Extranjero.

El emperador Maximiliano y la emperatriz Carlota han sido recibidos ayer tarde en audiencia solemne por el Papa Pio IX.

Después de esta audiencia, los emperadores de Méjico han ido á visitar al rey Francisco II, debiendo embarcarse en Civita-Vecchia, donde las autoridades francesas tienen la orden de despedirlos con todos los honores correspondientes.

—Los periódicos de Viena dicen que el nuevo emperador de Méjico dirigió á Mr. de Rechberg las siguientes palabras en la última entrevista que tuvo con este ministro: «Daré á Méjico, dijo, tan pronto como mi gobierno adquiera estabilidad, una Constitución que descansa sobre la base del catolicismo, y probaré al mundo que el catolicismo es la verdadera base del gobierno constitucional.»

—La proposicion relativa á Méjico, votada por unanimidad en el Congreso de Washington, dice terminantemente: «El Congreso de los Estados-Unidos no quiere dejar creer á las naciones con su silencio que permanece espectador indiferente de los acontecimientos deplorables que se verifican actualmente en Méjico, y juzga á propósito declarar que no conviene al pueblo de los Estados-Unidos reconocer un gobierno monárquico elevado sobre las ruinas de un gobierno republicano en América, bajo los auspicios de un gobierno europeo cualquiera.»

—En Roma se han hecho importantes prisiones políticas. Cuatro emisarios enviados por el partido mazziniano, y que se sospechaba que abrigaban negros proyectos, acaso el de un atentado sacrilego, han sido descubiertos. Añádase que el hombre mas gravemente herido por la explosion de una bomba

cerca de la plaza de la Minerva es un mazziniano que habia sido espulsado de Roma, y que habia vuelto á ella clandestinamente. Este hombre, llamado Palma, se sospecha que es el mismo que arrojó la bomba, y hé aqui como ha sido la primera víctima de su proyecto criminal.

—El jefe de la policia de Varsovia ha publicado un edicto prohibiendo la venta y explotacion de la plata no acuñada. Esta medida se ha tomado para impedir que las alhajas se conviertan en moneda nacional, que despues se emplea en el extranjero para sostener la causa de la insurreccion. A este fin, la plata que queda á la nobleza polaca, se ha sometido á un registro que inspeccionan las autoridades. El poseedor de una alhaja, de un vaso, de un cubierto de plata, etc., es responsable de la pérdida de dicho objeto.

Londres,

En las regiones oficiales se ha leído con disgusto la carta que Garibaldi ha dirigido al comité de los obreros, y por la cual manifiesta su sentimiento de no poder permanecer por mas tiempo en Inglaterra. El comité ha contestado, que el general gozaba de perfecta salud, y que su salida no podía ser atribuida mas que á influencias del Gobierno.

Se preparan demostraciones públicas para espresar la indignacion de Inglaterra.

Copenhague.

Los periódicos semi-oficiales declaran que Dinamarca, á pesar del desastre de Duppel, resistirá y no hará ninguna concesion. El rey ha felicitado á su ejército por el heroismo de que ha dado tantas pruebas desde que empezaron las hostilidades. En medio del luto general, la opinion pública se muestra muy animada y quiere que siga la lucha hasta el último extremo.

Variedades.

MÁXIMAS Y PENSAMIENTOS.

«Las personas mas apegadas á la vida son las que saben menos cómo emplearla.»

«De ninguna cosa debiamos saber mas que de sufrir, porque desde niños la estamos aprendiendo.»

«La pereza es una muerte prematura; no hacer algo es no vivir.»

«Un hombre que quiere parecer lo que no es, descubre lo que es.»

«El poder no es siempre proporcionado al querer; parece que debiamos consultar antes al primero, pero lo hacemos al reves.»

«Nadie es temerario cuando no le ven.»

á Rousseau sino tres ó cuatro Odas, y algunos Epigramas. Censura en Cornelio los defectos de su siglo, y le dá el nombre de declamador. Califica las tragedias de Racine, de idyllos ó diálogos bien escritos y rimados. Trata las de Crebillon de sueños de energúmenos, y de lugares hinchados demasiado comunes. Acusa á Boyleau de no haber sabido jamás hablar al corazon ni á la imaginacion; á Fenelon de haber escrito de una manera débil; á Bossuet de haber hecho declamaciones solo capaces de divertir niños; á Montesquieu de no haber sabido sino aguzar Epigramas, y acumular citas falsas. Se esfuerza en fin en despojar á todos los grandes hombres de la gloria que les toca, para revestir de ella á los pigmeos, á quienes esta misma gloria deja afrentados.

No es esto pues, por un lado, parecer á aquel Emperador, que por envilecer al Senado hizo dar á su caballo

petas que ha entregado á la fama para preconizar, ó esparcir su mérito en todo género.

Se ha prodigado bien los elogios él mismo, y no se ha descuidado en los medios de procurarselos de la parte de otros. Ha honrado con su opinion ó voto á muchos autores muy medianos, y con este ardid los ha convertido en adoradores suyos. Pero por haber dejado de apreciar los hombres de todos los siglos en favor de los del siglo presente: por haber querido, como otro Encelado, arrojar del Olimpo á los Dioses á fin de reinar él solo con las pequeñas deidades de su creacion; en fin, por haber elogiado sin medida los d' Alambert, Marmentel, Tomás, St. Lambert, Delaharpe, Condorcet, etc. ha desacreditado igualmente sus elogios, y sus criticas.

Desmañadamente reduce el mérito de Voiture á cuatro páginas, y el de la Fontaine á treinta fábulas. No concede

Si ataca ciertas preocupaciones bien indiferentes á los ojos de la sana filosofía, es para substituir en su lugar todos los desvarios de las opiniones arbitrarias. ¿Qué filósofo este, que tan pronto preconiza la Religion, y tan pronto le incredulidad; que tan pronto da reglas de Moral, y tan pronto es el eco del libertinage; que tan pronto niega la inmortalidad del alma y tan pronto un Dios remunerador! ¿Qué filósofo, un hablador, siempre en oposicion con sus principios, siempre enemigo de sus propios sistemas, siempre versátil, y sin ninguna forma determinada!

Recomienda la tolerancia, y se muestra el hombre mas intolerante; ensalza el perdón de las ofensas, y se abandona á todos sus resentimientos; declama en favor de la hombría de bien, y de la decencia, y olvida hasta los mas leves miramientos. ¿Qué filósofo, un autor que no se puede definir, ni seguir; que

«Los avaros son los mejores hombres por que amontonan el dinero para los que les desean la muerte.»

Solucion del enigma inserto en el núm. 59.

SOLIMAN.

ENIGMA.

Me visten hombre y mujer
por aseo y por decencia,
y aun sirvo para encender.
Decapitada he de ser
y usarán gran reverencia
cuantos me lleguen á ver.

J. L.

Boletin religioso.

Martes 26.—San Cleto, San Marcelino, La traslacion de Santa Leocadia y Ntra. Sra. del Buen Consejo.

En San Juan de Dios es el tercer Martes de la Novena de San Antonio de Pádua, á las cinco de la tarde.

Miércoles 27.—San Anastasio, Santo Toribio de Mogrobojo y San Pedro Armenjol.

Jueves 28.—San Prudencio, San Vidal, San Acacio y Santa Valeria.

Viernes 29.—San Pedro de Verona y San Roberto.

Estacion al Santo Cristo del Mercado.

A las cinco de la tarde se hará la Bendicion solemne de la nueva Imágen del Amor Hermoso, en la Iglesia de San Gabriel.

4 Anuncios.

En el Boletín oficial de la Sociedad de seguros mútuos contra incendios de casas extramuros de Madrid, se lee lo siguiente:—En vista de una instancia de los Directores de la Sociedad de seguros mútuos contra incendios de casas extramuros de esta Corte, en solicitud de que se amplie hasta doce leguas el radio de estension que hoy tiene dicha compañía, incluyendo en él las ciudades de Segovia, Toledo y Guadalajara; la Reina (q. D. g.). de conformidad con el dictámen de la Sección de Gobernacion y Fomento del Consejo de Estado, ha tenido á bien autorizar la estension del radio de la Sociedad hasta el límite que se solicita. Por consecuencia de haberse aprobado definitivamente la ampliacion hasta las doce leguas del radio de estension de esta Sociedad, segun Real órden de 14 de Noviembre último, la Direccion procedió al nombramiento de Subdirectores en las capitales que por virtud de esta soberana disposicion, pueden participar del beneficio del seguro; habiendo recaído la eleccion para la de Segovia en D. Valentin Zarza, quien reúne cuantas circunstancias se requieren para desempeñar dignamente este cargo. Esta Sociedad tiene por objeto indemnizar á sus asociados del importe de los daños que causen los fuegos en las casas aseguradas, satisfaciendo los Socios, á propiata del capital inscrito, la cuota que les corresponda en el repartimiento que acuerda la Junta general, sin exigirles otros sacrificios; pues á los gastos de la empresa preside la mas rigurosa economía, y solo hay retribuidos un oficial y un portero para el desempeño de las obligaciones de la oficina. Los fondos siempre existen en poder de los Socios, y de su inversion se da cuenta justificada en la Junta general ordinaria que se celebra todos los años. Los Directores, Contador, Tesorero, Secretario, Comisionados de los pueblos y Subdirectores en las tres capitales de las provincias de Segovia, Toledo y Guadalajara, son cargos electivos y se desempeñan gratuitamente. El estado de la Sociedad es tan próspero, que cuenta hoy 2729 Socios, propietarios de 3546 fincas, que representan un capital asegurado de mas de ciento ocho millones. Para inscribirse en esta Sociedad basta hacer una solicitud expresando la clase de edificio, calle y número ó sitio, el valor aproximado en que la gradúe en su actual estado, y remitirla al Subdirector de la provincia. Por el estado demostrativo de los repartos exigidos, de las indemnizaciones satisfechas y de los gastos de administracion en los veinte y nueve años que cuenta de existencia la referida Sociedad desde su creacion en 1834 hasta fin de 1862, se

demuestra el desembolso que los Socios han verificado anualmente por término medio, no ha llegado al uno al millar sobre el capital asegurado. El artículo 28 del Reglamento de esta Sociedad, que trata de los daños que produzcan los incendios, y de su indemnizacion dice:—La indemnizacion se verificará en dinero, y tambien podrá realizarse, si hubiera conformidad, por medio de la reposicion de la finca.

Pueblos de esta provincia que se agregan á esta Sociedad.

Segovia, San Ildefonso, Valsain, Tabanera del Monte, Palazuelos, Trescasas, Ontoria, Revenga, Navas de Riofrio, La Losa, Ortigosa del Monte, Otero de Herreros, San Rafael y Espinar.

En casa del señor Cura de Santa Eulalia se despachan los libros siguientes:

Curso de Educacion ó Tratado de la Filosofia Moral por D. Antonio Aguirrezabal, Obra muy recomendada y publicada en este año. Un tomo en cuarto, en rústica, á 20 reales.

La vida de Jesus. Impugnacion de M. Renan, por D. Miguel Sanchez, Presbítero. Un tomo en octavo, á 12 rs. en rústica.

En la Peluqueria y Barbería de Gilarranz, plazuela de Corpus, núm. 9, se necesita un dependiente que sepa bien afeitar y cortar el pelo.

Por lo no firmado:
Antonino Sancho.

Editor responsable: Norberto Arribas.

SEGOVIA, 1864.—IMPRESA DE ALBA.

deja á sus lectores en una perpetua duda sobre sus verdaderas sentencias! ¡Qué hombre, aquel cuyos afectos han sido dirigidos siempre por las diferentes circunstancias: que admite ó desecha, que alaba, valdona, adula: ó satiriza segun las impresiones que le penetran, y cuyas impresiones son siempre el producto de los mas pequeños motivos!

En la literatura ha llevado el mismo espíritu ó idea, y las mismas variaciones. Despues de haber dado buenos preceptos, y aun buenos ejemplos, muchas veces el amor al pro, y contra, una continua inquietud, ideas pasajeras sujetas á las disposiciones del génio, del humor y de la vanidad descaminan y embrollan sus opiniones; le hacen olvidar que desacredita sus juicios con las mas palpables contrariedades, que condena lo que habia prescripto, y que desecha los principios que habia seguido antes. Semejante á

los tiranos, que trastornan las leyes á medida de sus caprichos, y establecen sin cesar otras nuevas para apoyar su imperio.

Nada se mira en Voltaire de verdaderamente decisivo, sino la ambiciosa manía de haber querido pasar por el depositario del ingenio en todos los artes; por un literato universal; por un hombre único. La mayor parte de sus disertaciones literarias son un tributo de homenajes ú obsequios que se paga á sí mismo, ó decretos pronunciados contra sus rivales. Sus observaciones sobre la Tragedia son una justificacion de sus piezas, ó una diestra sátira de las de los otros. Su Ensayo sobre la Poesía Epica: una Apología de la Henriada, el conocimiento de las perfecciones y de los defectos en la lengua Francesa dado al público con nombre prestado, es el apoteosis de sus producciones. Otras mil obras á su modo son otras tantas sonoras trom-

los honores consulares? ¿No es por el otro hacerse un juego de los instrumentos de su propia vanidad? porque al fin, éstos pigmeos parecen todavia mas chicos sobre el alto pedestal en que Voltaire ha querido elevarlos.

En cuanto á los otros escritores que han tenido la desgracia de distinguirse ó contradecirle, se ha dignado ponerse mas abajo de ellos, segun el modo con que los ha tratado. Tan amigo de disputas como un Scaligero, un Garasse, un Saumaise, les ha dejado bien atras siempre que ha hecho correr de su pluma los torrentes de injurias y de groserias. ¡Qué espectáculo! El mayor ingenio que entre nosotros se conoce, rodando, sin mirar por sí mismo, en un perpetuo círculo de las mas bajas y odiosas expresiones, y no respondiendo á sus contrarios sino con la ayuda de los mas atroces epitectos, como los de energúmeno, chocho, malsin, haragan, ratero, tahur, ladron, y otros muchos, que sonrojaria el repetirlos.